



INTERNATIONAL COMMISSION OF JURISTS

Commission internationale de juristes - Comisión Internacional de Juristas

" dedicated since 1952 to the primacy, coherence and implementation of international law and principles that advance human rights "

COMUNICADO DE PRENSA

INMEDIATO

Ginebra, 14 de junio de 2006

P
R
E
S
S

R
E
L
E
A
S
E

Comisión Internacional de Juristas Condena Acoso contra Abogados en Demanda contra Petrolera Estadounidense en Ecuador

La Comisión Internacional de Juristas (CIJ) manifestó su profunda preocupación por lo que considera serios y reiterados actos de acoso contra los abogados ecuatorianos que representan a 30.000 demandantes en una caso contra la compañía estadounidense Chevron (antiguamente ChevronTexaco) por daños medioambientales y a la salud tras 28 años de exploración petrolera.

En una carta enviada hoy a las autoridades ecuatorianas, la CIJ recordó al Gobierno su obligación de prevenir e investigar todo caso de acoso y expresó que tales hechos constituyen una violación de los estándares internacionales sobre la administración de justicia. En particular, la CIJ expresó su particular preocupación ante la información que indica que funcionarios del Gobierno podrían haber estado involucrados en algunos de los actos intimidatorios.

De acuerdo con información fidedigna recibida por la CIJ, cinco de los abogados que representan a los demandantes en el caso contra Chevron han sido víctimas de serios actos de acoso en el transcurso del litigio, entre ellos allanamientos por parte de desconocidos y sustracción de documentos.

A pesar de las acciones emprendidas ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos y la Representante Especial de Naciones Unidas sobre la situación de los defensores de los derechos humanos, quienes instaron a las autoridades a proteger a los abogados, eventos recientes evidencian que el acoso continúa.

La CIJ recordó al Gobierno ecuatoriano que bajo las normas internacionales sobre administración de justicia tiene la obligación de "tomar todas las medidas necesarias para asegurar que los demandantes y sus representantes legales no sean acosados ni sufran ningún otro acto de intimidación". La CIJ también hizo un llamado al Gobierno a que lleve a cabo una investigación independiente, imparcial, exhaustiva y efectiva de los actos de intimidación contra todas las personas involucradas en este caso y a llevar ante la justicia a los presuntos responsables para que sean juzgados por un tribunal independiente e imparcial. Por último, las autoridades ecuatorianas deben asegurar que se den las condiciones necesarias para que el caso *Aguinda c. ChevronTexaco* se decida de manera justa, independiente e imparcial de acuerdo con los estándares internacionales sobre administración de justicia.

Sobre la Comisión Internacional de Juristas

La Comisión Internacional de Juristas (CIJ) está compuesta por juristas de todas las regiones y sistemas legales del mundo y trabaja por la protección del imperio del derecho y la protección legal de los derechos humanos. El Centro para la

The ICJ is an international non-governmental organisation comprising sixty of the world's most eminent jurists and has a worldwide network of national sections and affiliated organisations

Independencia de Jueces y Abogados (CIJA) de la CIJ se dedica a promover la independencia de jueces y abogados en todo el mundo.

Para mayor información, sírvase contactar a José Zeitune, Oficial Jurídico para América Latina, al +41 22 979 3812.